

RENTREE 2011

DOSSIER DE PRESSE

SOMMAIRE

L'éducation : Une priorité	4
Des moyens déployés.....	4
Des écoles agréables pour des enfants épanouis.....	5
L'enfant au cœur des préoccupations, dès son plus jeune âge.....	6
Les activités périscolaires.....	7
2011 : l'année de l'éco-citoyenneté	8
Des Constructions éco-durables.....	8
Le SIRTOMAD, des actions concrètes pour la gestion des déchets.....	11
Inculquer de bonnes habitudes dès l'enfance.....	12
L'Esplanade des Energies.....	13
Démocratie de quartier : des élus à votre écoute	15
Reprise des permanences de quartiers :.....	15
Permanences de septembre :.....	15
Des transports en commun encore plus pratiques !	17
De Nouveaux horaires.....	17
De nouvelles dessertes.....	17
Le 21 septembre : transport gratuit !.....	18
Ouverture du Pôle Solidarité	19
Qu'est-ce que c'est ?.....	19
Prochain rendez-vous : les Portes Ouvertes du Pôle Seniors.....	19
Montauban la sportive !	20
Sport insertion : Aider les jeunes en difficulté.....	20
Les structures sportives montalbanaises ouvertes à tous les élèves.....	21
Rentrée économique de la Ville : Appel au dynamisme !	22
Les Assises de l'économie 2011 :.....	22
Les trophées de l'économie 2011 se préparent.....	23
Une ville toujours plus belle !	24
Des rénovations dans toute la Ville.....	24
L'embellissement du cœur de ville se poursuit.....	24
Avancement des grands projets :	25
Médiathèque.....	25

Le Futur Golf.....	26
Le complexe aquatique de Chambord	27

L'éducation : Une priorité

Cette rentrée 2011 est marquée par l'arrivée d'une nouvelle école Jean Moulin, du premier anniversaire du Pôle Petit Enfance et de la première rentrée pour la crèche Les Galop'Ingres. Toutes ces nouvelles structures démontrent l'engagement sans faille de la Municipalité pour faire de l'éducation sa priorité.

Des moyens déployés

En 2011, le budget de l'éducation est de 6,5 millions d'euros dont **3 millions d'€ d'investissement.**

Parce que chaque enfant doit pouvoir apprendre dans de bonnes conditions et disposer de tout le matériel dont il a besoin, quelle que soit sa condition sociale, **la ville de Montauban offre chaque année 30 euros de fournitures scolaires à tous les élèves et 600 dictionnaires aux élèves de CM1.**

Elle fournit également gratuitement aux écoles les livres scolaires, le mobilier scolaire, le matériel d'Education Physique et Sportive, les produits de premier secours, le matériel pédagogique d'enseignement et le matériel audiovisuel.

La Ville de Montauban participe également au financement des transports scolaires dans le cadre des déplacements des élèves pendant le temps scolaire. Elle accorde des subventions aux écoles classées en Réseau d'Education Prioritaire. Enfin, elle équipe et renouvelle les collections des Bibliothèques et Centres de Documentation.

Chiffres clés

40 écoles

5 000 enfants

280 agents dédiés

6,5 millions d'€ de budget.

Nouveauté ! L'école Jacques Brel comptera cette année une classe de plus.

Avec la très forte augmentation du nombre de demande d'inscription, la Ville de Montauban a défendu auprès de l'Inspection d'Académie, la nécessité d'un poste supplémentaire pour cette école.

Des écoles agréables pour des enfants épanouis

Chaque année, toutes les écoles bénéficient d'un entretien rigoureux. Menuiseries, rénovations des cours et des bâtiments, nouveaux aménagements, tout est mis en œuvre pour que les enfants évoluent dans un cadre agréable et sécurisé.

**Cette année 400 000 € ont été dépensés pour
entretenir les écoles Montalbanaises.
*Soit un 23 % de plus qu'en 2010.***

L'enfant au cœur des préoccupations, dès son plus jeune âge

Depuis 1 an, la Ville de Montauban dispose de deux nouvelles structures modernes dédiées aux plus petits. En effet, au mois de juin 2010, le Pôle Petite Enfance a ouvert ses portes et depuis le mois de février 2011, la Crèche Les Galop'Ingres est opérationnelle.

Le Pôle Petit Enfance rencontre depuis son ouverture un vif succès parce qu'il :



Le Pôle Petite Enfance

Regroupe tous les services liés à la petite enfance: Accueil, information, crèche familiale et relais d'assistantes maternelles.

Facilite les démarches des familles : Les professionnels sont à l'écoute des parents et des enfants pour les aider à choisir le mode de garde adapté à leur situation.

Est un espace de rencontre pour les plus petits de 3 mois à 4 ans, confiés aux assistantes maternelles qui se retrouvent dans des salles de jeux spacieuses, pour des animations organisées par les éducatrices.

Nouveauté ! Le Pôle Petite Enfance ouvrira dès cette rentrée, un troisième relais d'Assistante maternelle, ainsi qu'un Lieu Ecoute Accueil Parents Enfants!

Les Galop'Ingres, la nouvelle crèche ouverte en février 2011, nous permet, avec ses 50 places, de satisfaire 80 familles de plus, grâce à l'accueil à la carte, régulier ou occasionnel.

L'équipe pédagogique propose aux enfants une approche particulière du monde qui les entoure, grâce aux nombreuses activités d'éveil : musique, sensibilisation à la nature... L'important est le plaisir de la découverte !

En 2011, plus d'1 million d'euros sont consacrés à la Petite Enfance

Les activités périscolaires

A Montauban, 19 écoles bénéficient des compétences d'un animateur périscolaire, tous les jours, de 11h30 à 13h20 et de 16h30 à 18h30. Autour d'activités ludiques et d'ateliers pédagogiques, ils développent de nombreux projets, en partenariat avec d'autres écoles.

Les expositions "**A la découverte de notre ville**", "**10 doigts pour faire valoir ses droits**", pour célébrer le 20^{ème} anniversaire de la convention des Droits des Enfants, ou encore "**La Grande Lessive**", exposition artistique des enfants et du quartier, ont ainsi été organisées cette année.

Une preuve supplémentaire du succès des accueils périscolaires, chaque semaine, plus de 2 000 enfants participent aux animations.

En 2011, plus des 100 000 € consacrés aux activités périscolaires

2011 : l'année de l'éco-citoyenneté

La Ville de Montauban et le Grand Montauban se sont engagés, depuis plusieurs années dans une démarche éco-citoyenne qui s'est concrétisée en 2008 avec le lancement du plan climat. Le but est d'agir pour préserver notre environnement. Les collectivités s'engagent donc à montrer l'exemple en agissant dans de nombreux domaines :

- Remplacement progressif de l'éclairage public par des leds,
- Revêtement de route moins polluant,
- Expérimentation des Huiles Végétales Pures sur ses véhicules,
- Véhicules et vélos électriques,
- Application des techniques éco-durables à l'architecture...
- Lancement de Monbeecycle, pour favoriser les déplacements en vélo.

Des Constructions éco-durables

Après l'école Verte de l'hippodrome et La Maison des Associations, deux beaux projets éco-durable ont vu le jour cette année : L'école Jean Moulin et la crèche Les Galop'Ingres.

Du 16 au 22 septembre se tient la Semaine Européenne de la Mobilité. Le but de cette opération est de réduire l'utilisation systématique de la voiture et de sensibiliser et d'inciter les usagers à prendre les transports en commun plus souvent. Pour cela, une grande opération d'envergure nationale a été mise en place.

L'école Jean Moulin, inauguré jeudi dernier, est un Bâtiment Basse Consommation (BBC). Cela signifie qu'il consomme 2 fois moins d'énergie qu'un bâtiment respectant la réglementation thermique de 2005. Pour atteindre cet objectif, plusieurs moyens techniques ont été mis en œuvre comme :

- Orientation du bâtiment étudiée et adaptée au climat local
- Isolation performante de la toiture et des murs,
- Chauffage avec pompe à chaleur géothermique,
- Ventilation double flux avec récupération de la chaleur.
- Protections solaires verticales sur les façades
- Arbres à feuilles caduques le long des circulations Sud
- Eclairage et lampes basse consommation,
- Gestion centralisée des équipements pour gérer l'ensemble des consommations

La crèche Les Galop'Ingres : L'ensemble des équipements de la structure sont pensés et issus d'une démarche HQE :

- Une bonne orientation Nord-Est pour faciliter l'éclairage naturel et se protéger du soleil d'été
- Des panneaux photovoltaïques : une surface de 70 m² permettant de produire annuellement 5.200 kWh
- Une pompe à chaleur réversible (air-eau) pour chauffer et rafraîchir
- Un système de production d'eau chaude solaire : ballon de stockage solaire de 1 000 litres
- Un système de gestion de l'éclairage par variateurs ou détecteurs de présence
- Des sols en linoléum naturel végétal

La ville de Montauban rénove également les bâtiments dans ce sens avec par exemple le remplacement des fenêtres de l'école Jule Guesde afin d'assurer une meilleure isolation et ainsi une économie d'énergie.

Le SIRTOMAD, des actions concrètes pour la gestion des déchets

La moyenne de déchets produits par les habitants du SIRTOMAD (Syndicat Mixte pour le traitement des déchets) est supérieure à la moyenne nationale. Pour lutter contre ce phénomène, ce dernier a lancé une grande campagne de réduction des déchets. Ce plan d'envergure, soutenue par l'Agence de l'environnement et de la Maîtrise de l'Energie (ADEME), a pour but de réduire de 7% le tonnage des ordures ménagères pour 2015.

La première année du programme a pour but de comprendre pourquoi notre territoire produit un volume supérieur de déchets et comment y remédier. Comme la prévention du déchet doit se faire de l'extraction de la matière première, jusqu'à l'abandon du produit, elle nécessite un comportement éco-responsable de tous les acteurs ; du producteurs au consommateur. Pour cela plusieurs actions ont été lancées pour toute l'année 2011 :

Février 2011 : Action « foyer témoin ». Des foyers représentatifs de la population ont analysé leur comportement sur quatre mois afin de trouver des solutions pour modifier leurs habitudes.

Juin 2011 : Une journée d'informations et de mobilisations destinées aux acteurs du territoire (Institutions, entreprises) s'est déroulée à la CCI. Ce moment fut l'occasion pour chacun d'apporter des témoignages d'initiatives et de préventions, et de réfléchir aux applications possibles dans les structures professionnelles et institutionnelles.

Septembre 2011 : les 11 et 12 septembre se dérouleront des ateliers sur l'éco exemplarité à l'Ancien Collège.

Inculquer de bonnes habitudes dès l'enfance

Le service de l'environnement de la Ville de Montauban lance régulièrement des actions en direction des enfants pour les sensibiliser à la protection de l'environnement.

- Des récupérateurs d'eau de pluie ont été installés dans plusieurs écoles,
- lancement du programme "Allons à l'école autrement", en partenariat avec le CPIE Midi Quercy, pour sensibiliser les enfants aux cheminements doux,
- Création d'un « carapatte » avec l'Ecole Hugue Panassié,
- Un parcours pédagogique « sentiers pédestres » est en cours de réalisation à Albefeuille-Lagarde,
- Invitation gratuite et mise à disposition de bus pour les écoles du Grand Montauban pour visiter 2 animations pédagogiques "Le Galion" et "Le Notilus" lors de l'Esplanade des Energies du 19 au 21 Octobre 2011.

L'Esplanade des Energies

L'Esplanade des Energies se déroulera à Montauban, Esplanade des Fontaines **du 19 au 21 Octobre 2011**. Cette manifestation destinée à tout public, a pour but de sensibiliser les habitants du territoire montalbanais aux économies d'énergie.

Thèmes seront mis à l'honneur :

Des animations pédagogiques pour les scolaires (CM1/CM2) :

- « Le Galion » : animation portant sur les enjeux environnementaux de notre planète,
- « Le Notilus » : animation portant sur l'importance de l'eau et sa protection,

Pour les écoles du territoire montalbanais, le Grand Montauban mettra à disposition des bus et planifiera les visites du « Galion » et du « Notilus » les 20 et 21 octobre.

L'Habitat :

- Les conseils de l'Espace Info Energies sur les économies d'énergie de votre habitation,
- Les conseils de l'association « Maisons Paysannes de France » pour la restauration et les économies d'énergies des maisons anciennes,

Les transports :

- Une exposition sur la mobilité du CPIE Midi Quercy,
- Le nouveau réseau de bus, la navette électrique COCCI, louer un vélo « Monbeecycle », ou un vélo électrique mis à disposition par la SEMTM,
- L'Ecoconduite via un simulateur de voiture par la société Mobigreen,
- Effectuer un parcours touristique de la ville via un mode de transport écologique, le cyclopusse.

Les déchets :

- Les actions du Sirtomad pour la diminution de la production des déchets, la valorisation énergétique de l'incinérateur et l'augmentation de la valorisation des emballages.

Démocratie de quartier : des élus à votre écoute

Reprise des permanences de quartiers :

Les élus de quartiers viennent au plus près de chaque habitant grâce au bus du quartier. Ce dernier se met à la disposition de tous lors d'une permanence fixée tous les mois à heures fixes pour être à l'écoute des requêtes ou des propositions qu'il étudiera avant de les transmettre aux services compétents de la ville.

Permanences de septembre :

8/09 : de 16h30 à 17h30 – Quartier 18 – Saint-Martial / Les Farguettes Mme Marie-Claude BERLY Parking de la salle des fêtes de Saint-Martial

9/09 de 16h30 à 17h30 – Quartier 19 – Falguières M. Didier PADIE Parking de la salle des fêtes de Falguières – Chemin de Barraque

12/09 de 16h45 à 17h45 – Quartier 2 : Villeneuve / Comédie Mme Michèle BILLIERES Le Franc de Pompignan / Théâtre Olympe de Gouges

13/09 de 10h à 11h – Quartier 3 – Centre Ville M. Maxime BERAUDO Place Esplanade des Fontaines

13/09 de 16h30 à 17h30 – Quartier 15 – Issanchou / Marché Gare Mme Danielle AMOUROUX Parking des Commerces au niveau du 405 avenue FALGUIERES

14/09 de 14h30 à 15h30 – Quartier 9 – Beausoleil Haut / Saint Michel Mme Béatrice CAPELLE Boulevard Irénée BONNAFOUS

14/09 de 16h à 17h – Quartier 7 – Les Chaumes / Quartier Est Mme GUILLOT Parking du Leader Price des CHAUMES - Avenue du Père L.CHROL

15/09 de 16h30 à 17h30 – Quartier 6 - Les Chênes / Montplaisir / Lalande M. Jean TEKPRI A proximité de l'école de Lalande - Rue Anatole France

16/09 de 16h30 à 17h30 – Quartier 20 – Birac Melle Natacha SERADIEU SIMON Terre-plein route de Molières – A proximité de l'arrêt de bus - Vers le 1 647

19/09 de 16h30 à 17h30 – Quartier 17 – ZI Nord / Le Ramier / Fonneuve M. Jean GARROCQ Parking de l'école de FONNEUVE – Route de La VITARELLE

20/09 de 16h30 à 17h30 – Quartier 5 – Sapiac / Pech Boyer Mme Marie Catherine SATURNIN Maison de quartier de SAPIAC / Rue Léo LAGRANGE

21/09 de 14h30 à 15h30 – Quartier 13 – Albarèdes / Capou – Mme Marilyne TREACY Parking des commerces des Albarèdes / Chemin du 1^{er} Bataillon de Choc

21/09 de 16h30 à 17h30 - Quartier 16 - Pouty / Gasseras / Nivelles / Velhaguet - Mme Laurence PAGES Parking de la salle des fêtes de Gasseras - Rue Gaston Bonnemort

22/09 de 10h à 11h – Quartier 1 : Villebourbon – M.Franck VAYSSIE Place Lalaque – A proximité de l’Embarcadère

de 16h à 17h – Quartier 4 : Les Faubourgs – Mme Carole FERAL Boulevard Garriçon / A proximité de l’école Alexandre 1^{er}

23/09 de 16h30 à 17h30 – Quartier 10 – Vignarnaud / Le Fau / Zac Tempé – M.Gérard BOUTON Parking de l’école du Fau – Route de Vignarnaud

26/09 de 16h30 à 17h30 – Quartier 11 – Carreyrat – Mme Béatrice KOHLER Parking de la salle des fêtes du Carreyrat – Chemin de FAYENCE 27/09 de 16h30

à 17h30 – Quartier 12 – Bas Pays / St Hilaire - M. Robert INFANTI Parking de l’école Verte – Chemin St Pierre

28/09 de 14h à 15h – Quartier 8 – Beausoleil Bas – M.Philippe MAURIN Îlot Roland Garros

28/09 de 14h à 15h – Quartier 14 – Pomponne - M.Jean-Martial DEJEAN Parvis d’EURYTHMIE

La réalisation de projets concrets :

Exemple de projets réalisés :

Aménagement du mini-terrain de foot à côté de l’école G Coulanges (Quartier Falguière)

Eclairages installés à côté d’un espace qui sert de terrain de boules chemin Delpech (Quartier Carreyrat).

Exemple d’un projet

Entre septembre et octobre : Installation de bancs dans les bouledromes dans les quartiers du Fau, de St Martial et d’Eurythmie.

Début octobre : pose de trois appuis-vélos place Capéran (Quartier Villeneuve-Comédie)

Des transports en commun encore plus pratiques !

De Nouveaux horaires

Dans un souci de confort, de bien-être des usagers et d'efficacité, tout le réseau Hespérides, les transports publics urbains du Grand Montauban, propose désormais de nouveaux horaires.

Pour une plus grande clarté et simplicité, un cadencement régulier a été mis en place avec des passages de bus à heures fixes, facilitant les correspondances sur l'esplanade des Fontaines, le centre névralgique où toutes les lignes convergent.

Autre nouveauté, les horaires des bus se sont également adaptés à ceux de la SNCF. Les correspondances entre les bus et les trains sont assurées sur 80% du trafic aux heures de pointe, matin et soir.

De nouvelles dessertes

Afin de tenir compte des nouveaux besoins, de nouveaux pôles d'attraction seront desservis :

- Médiathèque (quartier 7 Chaumes- Quartier Est)
- Pôle Séniors (quartier 7 Chaumes- Quartier Est)
- Maison des associations (quartier 7 Chaumes- Quartier Est)
- Nouvelle école Jean-Moulin (quartier 17 Zone Industrielle Nord, Le Ramier Fonneuve)
- Futur Parking relais Marc Dautry (quartier 16 Pouty-Gasseras-nivelle-Verlhguet)
- Quartier avenue de Léojac (quartier 6 Les chênes-Monplaisir-Lalande)

« Le Times », le nouveau guide horaire, est disponible sur le nouveau site
internet d'Hespérides : <http://www.hesperides.montm.fr>.

Le 21 septembre : transport gratuit !

Pour sa 5^{ème} édition, le Grand Montauban s'associe donc à la Journée des Transports Publics, qui se tiendra le 21 septembre prochain. Ce jour-là, les Transports Montalbanais vous offre la gratuité sur l'ensemble du réseau Hespérides pour toute la journée. Ce sera également l'occasion pour les montalbanais de découvrir les 6 lignes Hespérides, ou bien de retenter l'expérience des transports en commun.

Pour toute information : <http://www.hesperides.montm.fr/> ou 05 63 63 52 52

A NOTER : Cette année plus de 2300 collégiens et lycéens emprunteront les transports scolaires du Grand Montauban.

Ouverture du Pôle Solidarité

Qu'est-ce que c'est ?

Depuis le 29 août, le Pôle Solidarité a ouvert ses portes. Il regroupe les services de l'Emploi, de la Rénovation Urbaine, de l'Habitat, le Pôle Senior, la Restauration Scolaire et le CCAS qui ont donc déménagé dans ces nouveaux locaux au cœur du quartier des Chaumes. La municipalité et le Grand Montauban ont souhaité faire de ce nouvel espace le symbole fort de leur engagement à défendre les actions de solidarité initié depuis plusieurs années.

Placé au-dessus du nouveau Leader Price, Avenue du Père Léonid Chrol, ce nouveau pôle solidarité permet aux Montalbanais de disposer sur un même lieu de tous les services destinés à les aider dans leurs démarches. Facile d'accès, et spacieux, les locaux sont répartis sur deux niveaux. Au rez-de-chaussée, par l'entrée principale, un ascenseur permet d'accéder aux services de l'emploi, de l'habitat et du Pôle Senior. L'entrée du CCAS, se fait par le rez-de-chaussée, sur le côté du bâtiment.

Prochain rendez-vous : les Portes Ouvertes du Pôle Seniors

Pour cette première rentrée, **les Journées Portes Ouvertes du Pôle Seniors se dérouleront les 6 et 7 septembre** au Pôle Solidarité. Pendant 2 jours, tous les services destinés aux seniors ainsi que le nouveau programme des animations seront expliqués pour bien vivre sa retraite !

Montauban la sportive !

Sport insertion : Aider les jeunes en difficulté

En 2002, un constat a été établi par la Ville : dans de nombreuses écoles, des enfants avaient des difficultés à fréquenter les clubs sportifs par manque de moyens. En 2004, après une phase expérimentale dans les centres de loisirs, la convention Sport Insertion voit le jour. Ce dispositif multi-partenarial qui associe les clubs et le Grand Montauban, a pour objectif d'intégrer et de suivre les enfants en difficultés dans les clubs sportifs partenaires, afin qu'ils bénéficient de l'action éducative de ces structures.

Dans cette convention de partenariat, le Grand Montauban s'engage :

- **Sur le plan financier :** Elle soutient l'association sportive par le versement, en fin d'année civile, d'une subvention à hauteur du nombre d'enfants accueillis.
- **Sur le plan de l'accompagnement :** La Collectivité s'engage à faire le lien entre l'association sportive et les familles des « enfants Sport Insertion » (démarches administratives et suivi extra sportif de l'enfant).

Sport insertion pour 2011, c'est :

- **19 clubs sportifs conventionnés**
- **88 nouveaux enfants qui profiteront du dispositif (plus de 300 enfants depuis la création du dispositif)**
- **12 000 € de subventions données par la Ville de Montauban**
- **5 ETAPS (Educateur Territorial des Activités Physiques et Sportives) qui travaillent sur ce dispositif**

Les structures sportives montalbanaises ouvertes à tous les élèves

Les élèves des écoles, des collèges et des lycées montalbanais utilisent les équipements sportifs municipaux. La Ville de Montauban finance l'entretien de ces équipements : chauffage, électricité, espace vert, ménage... En échange de cela, la Région et le Département apportent théoriquement une contribution financière par le biais de conventions passées chaque année.

Le Conseil Général ne tient pas ses engagements et ne verse pas les 100 000 € annuels. Cette situation est très défavorable financièrement à la ville de Montauban qui perd ainsi 100 000 € par an depuis 10 ans. Ce sont donc près d'1 million d'euros manquant qui auraient pu servir pour le financement de nouveaux projets.

Pourtant la ville a toujours laissé à la disposition des collégiens l'ensemble des établissements sportifs, exceptés les nouveaux équipements qui sont le Dojo, la salle Multisports et le terrain de jeux de Port Canal, dont l'accès a été refusé tant que le département ne tiendrait pas ses engagements. Les collégiens montalbanais n'étant pas responsables de cette situation, la Ville de Montauban a décidé d'autoriser l'accès à toutes les structures pour cette rentrée.

Pour cette rentrée, La Ville a décidé d'ouvrir ces équipements à tous les élèves de Montauban quel que soit leur établissement et cela en dépit du non-respect par le Conseil Général de ses engagements.

Rentrée économique de la Ville : Appel au dynamisme !

Les Assises de l'économie 2011 :

En janvier 2011 l'ensemble des acteurs économiques du département de Tarn-et-Garonne ont signé à Montauban la feuille de route qui fixe l'ensemble des actions à mettre en œuvre afin de dynamiser l'agglomération du Grand Montauban et de conforter sa place de 2^{ème} poumon économique de Midi-Pyrénées.

91 actions et 5 grands enjeux ont été retenus à l'issue de ces travaux pour le Grand Montauban des années 2020 :

- **Une Terre d'innovation arboricole**

Devenir un territoire « agritronique » pour l'innovation et le transfert technologique arboricole.

Associer chercheurs et industriels de l'agroalimentaire et de l'électronique au sein d'une plate-forme de développement technologique au service de la filière arboricole.

- **Un environnement d'affaires sans frontières**

Fédérer l'ensemble des acteurs opérationnels du développement économique et renforcer l'attractivité de l'offre territoriale.

- **Le TGV, accélérateur de croissance**

Un territoire interconnecté via les voies de communication routières, numériques et bien-sûr ferroviaires en préparant l'arrivée prochaine du TGV

- **Une ville étudiante**

Lancer les bases d'un futur campus universitaire en renforçant l'offre de formation et la qualité / attractivité de la vie étudiante.

- **Un territoire reconnu**

Renforcer le sentiment d'appartenance des acteurs et la visibilité du territoire

Les trophées de l'économie 2011 se préparent

4 catégories pour valoriser les savoir-faire locaux où tous les entrepreneurs peuvent s'inscrire jusqu'au 30 septembre 2011.

- **Innovation,**
- **Développement Durable,**
- **Création d'Entreprise,**
- **Coup de cœur du jury.**

Inscription sur www.montauban-economie.com

**Afin d'entretenir cette dynamique territoriale, le Grand Montauban organise
les trophées de l'économie 2011 le 1^{er} décembre prochain.**

Une ville toujours plus belle !

La Ville de Montauban a lancé de nombreux chantiers d'embellissement pendant l'été. Ainsi près d'1 million d'euros ont été consacrés, ces trois derniers mois, à la rénovation de rues, d'avenues et de routes.

Des rénovations dans toute la Ville

Le programme voirie 2011 a tenu ses promesses avec des rénovations dans toute la Ville :

- Boulevard Herriot
- Avenue Auriol,
- Avenue de Falguières,
- Quai de Verdun,
- Rue Fouchet, rue Baudelaire,
- Rue des Albarèdes,
- Rue des Jardiniers,
- Rue de l'Avenir,
- Rue Abbal,
- Rue Calvet,
- **Le Chemin Ferrié est en cours de travaux**

L'embellissement du cœur de ville se poursuit

Après les rues Bessières, Comédie ou Michelet ou encore Princesses, de nouvelles rue du cœur de ville ont été entièrement restaurées :

- Rue Jourdain
- Rue Barbazan
- Faubourg Lacapelle
- **Les travaux rue de la Banque seront bientôt réalisés**

Avancement des grands projets :

Médiathèque

Fin 2012, les usagers de la bibliothèque municipale pourront profiter de plus de 3500 m² d'espaces dédiés à la lecture et à la culture sous toutes ses formes, Lieu de vie et de découverte, la Médiathèque offrira de nouveaux espaces : comme un auditorium où auront lieu rencontres, conférences, concerts, et spectacles. Des postes informatiques permettront de consulter librement les ressources numériques et Internet, ou s'initier avec un médiateur à l'utilisation d'outils informatiques et multimédia. Des cabines individuelles équipées pour les malvoyants faciliteront l'accès à la culture pour tous. De plus, la médiathèque sera placée sous le signe du partage de la connaissance, avec un café des cultures d'une vingtaine de places et une salle d'exposition dédiée à toutes les formes d'art.

Visite guidée en avant première:

Le visiteur accède à la médiathèque, sous le porte-à-faux nord. Conçu comme un espace ouvert et autonome, le rez-de-chaussée donne accès à un éventail de services et surtout à des espaces fonctionnant comme une place publique où les Montalbanais peuvent se retrouver seuls, en famille, en groupes d'amis.

Le premier étage, aussi appelés « les mondes imaginaires », est un lieu d'exploration et de découverte, s'adressant à toutes les classes d'âges. Conçu comme une succession de salons thématiques, il facilite la libre déambulation et la détente.

Le second étage en mezzanine au dessus des « mondes imaginaires », . Il bénéficie d'un apport de lumière naturelle grâce à de grandes baies vitrées offrant une vue imprenable sur la Ville.

Le Futur Golf

Les travaux du **golf Montauban L'Estang**, à Bas-Pays, se poursuivent sur un rythme intense.

Pendant l'été, plusieurs chantiers se sont achevés comme prévu :

- **Le modelage fin des différents greens,**
- **Les travaux d'implantation hydrolique,**
- **La pose des substrats de 30 cm constitués d'un mélange de sable et de terreau, est presque terminée (14 trous sur 18),**

De nouvelles phases de travaux sont lancées :

- **Cette semaine, l'arrosage sera mis en route pour compacter les sols,**
- **L'ensemencement à partir de germes produits par la société RAGT de Rodez, commencera mi-septembre**

Les travaux devraient se terminer comme prévu pour mai 2012.

Le complexe aquatique de Chambord

Le complexe aquatique de Chambord est un projet depuis longtemps envisagé par la ville compte tenu de l'état de la piscine actuelle. En 2009, le conseil municipal a adopté le principe d'un contrat de partenariat public-privé afin de se donner les moyens de réaliser un projet ambitieux. Les candidatures des opérateurs ont été reçues par la ville et les auditions des trois finalistes ont été faites. Le 31 janvier dernier, le conseil municipal a choisi le constructeur du complexe aquatique. Le projet gagnant, original, respectueux de l'environnement et novateur a été présenté par le Groupe Vinci.

La ville a souhaité que la piscine conserve sa tranquillité : les espaces verts seront agrandis. Sur les 3 hectares du site, de nombreux arbres sur les parcelles aménagés seront conservés et plus 200 nouveaux arbres d'essence locale seront plantés.

Au total, plus de 4000m² d'espaces verts supplémentaires seront créés.

Le projet comptera un bassin de 25 m de longueur et 20 m de large principalement destiné à la nage en ligne. Doté de gradins de 500 places, il permettra l'organisation de manifestation importante. A l'étage, des locaux administratifs seront mis à disposition des associations. Il y aura également des bassins extérieurs avec un bassin olympique de 50m extérieur chauffé, des gradins amovibles qui pourront être disposées pour des compétitions autour du bassin. Les flâneurs pourront, eux, se détendre dans un bassin de loisirs extérieur avec une pataugeoire, des banquettes bouillonnantes et une rivière à courant. Par ailleurs, la fosse du plongeur sera aussi disponible pour pratiquer la plongée subaquatique toute l'année avec une zone de 10 m de profondeur aménagée.

Début des travaux 2012.

L'actuelle piscine continuera à fonctionner durant les travaux.

Aménagement le parvis d'accès et la contre allée du boulevard Herriot.

Fin des travaux pour la saison estivale 2013.

Déconstruction de la piscine existante.

Agrandissement des espaces verts de 4000m²

Création de nouvelles circulations douces.